

Fortalezcemos juntos las zonas forestales

Protege tus cultivos ante emergencias climáticas

Conoce el esquema que la SDAyR te ofrece para asegurar tus parcelas ante contingencias climatológicas, en coordinación con tu Gobierno Municipal.
Pág. 6

Suplemento no. 32
Año 4 / Octubre 2018



sdayr.guanajuato.gob.mx
01 800 CAMPO GT (22676 48)

GTO
Grandeza de México

Secretaría de
Desarrollo
Agroalimentario
y Rural



Fortalecemos los bosques con un millón de plantas

Con el fin de ayudar a la restauración de suelos y evitar su erosión, a través del **Programa Estatal Forestal**, la **SDAyR** ha apoyado el establecimiento de **un millón 179 mil 750 plantas** de especies nativas en zonas forestales del Estado.

La Secretaría informó que mediante este programa, apoya a productores que cuentan con terrenos forestales o preferentemente forestales, para realizar actividades de restauración y conservación de sus recursos naturales.

De manera que este año se han establecido **mil 430 hectáreas de plantaciones**, con especies nativas producidas en viveros del Estado, en apoyo a 11 municipios de la entidad. La inversión a la fecha es de **7 millones 137 mil 515 pesos**.



Además de contribuir al cuidado de los suelos, la recuperación de las zonas forestales también permite la infiltración de agua hacia los mantos acuíferos, reduce los azolves en los ríos y presas de la entidad y disminuye los daños por las inundaciones en las zonas urbanas.

Con estas acciones, el Gobierno del Estado contribuye al cuidado y conservación de los recursos naturales de la zona rural, porque con más bosques, Guanajuato es más fuerte.

Especies plantadas:
-Mezquite
-Encino
-Pino piñonero
-Palo dulce
-Pino devoniana
-Pino pseudostrobus

Empoderamos y reconocemos a la mujer rural



En el marco del Día Internacional de la Mujer Rural, la **Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural (SDAyR)**, reconoció el espíritu valiente, comprometido y abnegado de todas las mujeres que viven y trabajan en este sector.

Por ello, en coordinación con el Instituto para la Mujer Guanajuatense (IMUG), reunió a miles de mujeres el pasado 15 de octubre en el Parque Bicentenario, con el fin de destacar su valor en el desarrollo de la entidad, así como en el de sus familias y comunidades.

Ahí se destacó que las mujeres rurales, además de su papel fundamental como jefas de familia y formadoras de sus hijos, aran la tierra, siembran, cultivan, cuidan el ganado, garantizan la seguridad alimentaria de sus comunidades y contribuyen con acciones de cuidado al medio ambiente.

También son líderes y emprendedoras natas que buscan el desarrollo y bienestar de su comunidad.



Por estas razones, el Gobierno del Estado insistirá en su objetivo de empoderarlas a través de la creación de políticas públicas, estrategias y programas que las doten de habilidades, equipo y tecnología para su pleno desarrollo.

En números

194 MIL 486

Mujeres, son las que ha beneficiado la SDAyR este año a través de sus distintos programas

2 MIL 518

de ellas han recibido apoyo a través del Programa de Impulso a la Economía de la Mujer Rural, este 2018

37 MILLONES

506 mil 605 pesos se han destinado para impulsarlas a través de este programa



De acuerdo con la ONU, las mujeres rurales representan más de un tercio de la población mundial y son el **43% de la mano de obra agrícola.**



Protegemos tus cultivos con seguro catastrófico

Con el fin de contribuir a la solución de los problemas que se presentan en el campo, en particular los relacionados con el clima, el Gobierno del Estado atiende a productores de bajos ingresos para la protección de sus cultivos a través del Componente de Atención a Siniestros Agropecuarios.

Se trata de un esquema de protección agrícola o pecuario, en concurrencia con la Sagarpa, que permite hacer frente a los daños por eventos climáticos catastróficos.

De esta forma, la Federación y el Estado aportan recursos económicos a los productores agropecuarios de bajos ingresos, para facilitar su recuperación después de una contingencia climática.

Tan sólo este año, se contrataron pólizas de seguros catastróficos en concurrencia con la Sagarpa, que alcanzan para proteger hasta 400 mil hectáreas por inundación.

Si requieres más información sobre este programa, puedes comunicarte al **01 800 CAMPO GT (22676 48)**, donde con gusto te informarán.

Para anotar

El Seguro Catastrófico aplica para productores que:

- No tengan algún tipo de aseguramiento público o privado
- No cuenten con propiedad o posesión de más de 20 hectáreas
- No tengan más de 60 Unidades Animal

El esquema no aplica para pérdidas de un solo productor, sino aquellos que se concentren en una unidad de riesgo, la cual puede ser:

- Un ejido
- Una comunidad
- Una zona afectada

Parcelas más productivas con MasAgro Guanajuato



Rendimientos de hasta un 15% más en sus cultivos de trigo, aunado a la reducción de los costos de producción por preparación de suelo y disminución de semilla, representa una utilidad de \$7,994, es lo que han obtenido productores de la comunidad Colorado de Herrera, del municipio de Pénjamo, a través de la adopción de agricultura de conservación y uso de hongo Trichodermas con apoyo de MasAgro Guanajuato.

Así lo comprobaron en el día demostrativo que se realizó en las parcelas de los productores cooperantes Benjamín y Daniel García, quienes han implementado estas técnicas en sus cultivos. Ahí, productores, técnicos y colaboradores observaron que al implementar agentes de control sobre gusano cogollero y al adoptar la agricultura de conservación y el uso de la Trichoderma harzianum, se han tenido efectos positivos en el

manejo de secadera, como un 15% más de rendimiento respecto a la agricultura convencional en trigo.

Además se mostró que en ambas técnicas se ha observado un efecto positivo en el incremento de las poblaciones microbianas del suelo.

Con un campo sustentable y ecológico, hacemos de **Guanajuato la grandeza de México.**

MasAgro informó que actualmente se ha utilizado la cepa de Trichoderma harzianum en más de 6 mil hectáreas en el Estado, con lo cual se contribuye a sustentabilidad en el campo y al cuidado del ambiente.

¡Certifícate como Guanajuato Zona Premium! SDAyR te apoya.



Con la aplicación de este programa, obtendrás múltiples beneficios:

- Incremento de tus ganancias
- La mejora de tu competitividad
- El aumento de la demanda, aceptación y confianza del consumidor
- Evitarás riesgos a la salud del consumidor
- Fortalecerás la lealtad del consumidor
- Dispondrás de proveedores confiables para tu actividad.



Acércate y aumenta tus ingresos



"Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa."